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Anfrage

SVP-Fraktion

Fernwarmeprojekt: Wann wird es endlich umgesetzt?

Seit Jahrzehnten wird in WiI aber den Bau eines Fernwarmenetzes diskutiert. Dabei soII die
vom Zweckverband Abfallverwertung Bazenheid (ZAB) produzierte Abwarme der thermischen
Anlagen nach Wil geleitet und von Unternehmen und Haushalten genutzt werden. Eine erste
Studie dazu stammt bereits aus dem Jahr 1983 und ab 2013 wurden verschiedene
Machbarkeitsstudien in Auftrag gegeben. 2018 bewilligte das Stadtparlament einen
Rahmenkredit von 500’000 Franken fOr ein Vorprojekt «Fernwarmeversorgung Stadt Wil».
Der Stand der Ausarbeitung des Vorprojekts ist nach wie vor unbekannt.

Am 1. September 2022 lehnte es das Stadtparlament ab, fOr die Projektierung und den Bau
eines Nahwarmeverbundes und fOr die Erstellung einer mit Holz betriebenen Heizzentrale Fr.
3.23 Mio. zu bewilligen. Ob dabei grundsatzliche Einwande gegen die Fernwarme oder
hauptsachlich die Projektierung des Nahwarmeverbundes ohne BerOcksichtigung des
Konzepts der Fernwarmeversorgung den Ausschlag gegeben haben, sei dahingestellt.

Tatsache ist, dass aufgrund der aktuellen kritischen Energie-Versorgungslage und den stark
steigenden Energiepreisen die vom ZAB produzierte warme eine Alternative nicht nur zu Ol-
und Gasheizungen, sondern auch zu den kostspieligen elektrischen warmepumpensystemen
darstellen k6nnte.

Der Stadtrat wird gebeten, die folgenden Fragen zu beantworten:

1. Welche Prioritat raumt der Stadtrat der Realisierung des Projekts Fernwarmeverbund
WiI aufgrund der aktuellen Versorgungsunsicherheiten und bedrohlich steigenden
Energiepreise ein?

2. Wie ist der Stand der Vorabklarungen und der konkreten Planung fOr das Vorprojekt
Fernwarmeversorgung Stadt Wil von 2018?

3. Welches sind die vom Stadtrat geplanten zeitlichen Etappen fOr den Bau eines
Fernwarmenetzes in Zusammenarbeit mit dem ZAB, unter BerOcksichtigung der
notwendigen Besch10sse des Stadtparlaments und der Stimmbev61kerung?

4. Inwieweit karIn das Konzept eines Nahwarmeverbunds mit Holzheizung in den Plan
aIr das Fernwarmeprojekt einbezogen werden?

5. Ist der Stadtrat bereit. zeitnah mit den Unternehmen. die einen Nahwarmeverbund
planen, Gesprache auf2unehmen mit dem Ziel, deren Konzept mit dem ZAB-
Fernwarmeprojekt zu koordinieren?
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